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Зміцер ПАНКАВЕЦ,
«Наша Ніва»

Паводле інфарма�
цыі «НН», лідэр Руху
«За Свабоду» мае на�
мер абвесціць пра ад�
мову бліжэйшымі
днямі.

Афіцыйная заява
можа быць зробленая
цягам бліжэйшых
дзён. Сам Мілінкевіч
гаварыць на гэтую
тэму не захацеў: «Калі
будзе такая заява, то
вы пра яе даведаеце&
ся».

А л я к с а н д р
Мілінкевіч удзельнічаў
у прэзідэнцкіх выба&
рах 2006 года. Па афі&
цыйных звестках, ён
заняў другое месца з
больш чым 6% гала&
соў. Па звестках неза&
лежных сацыёлагаў,
ён сапраўды быў
другім паводле папу&
лярнасці, але ягоная
падтрымка дасягала
18%.

Найхутчэй, што
большасць сяброў ка&
манды Мілінкевіча
падтрымае на выбарах
Алеся Міхалевіча.

Ад правацэнт&
рысцкіх сілаў вылуча&
ныя таксама кандыда&
туры намесніка
старшыні Партыі БНФ
Рыгора Кастусёва і су&
старшыні Беларускай
хрысціянскай дэмак&
ратыі Віталя Рыма&
шэўскага. Асобна
вядзе сваю кампанію
каардынатар «Еўра&
пейскай Беларусі» Ан&
дрэй Саннікаў.
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Беларусь отказала в
экстрадиции Бакиева
даже после того, как в
Кыргызстане прошел
референдум и органы
власти легимитизиро�
вались. Тем временем на
его родине против бли�
жайшего окружения экс�
президента возбуждено
190 уголовных дел.

Беларусь вторично отка&
зала Кыргызстану в экст&
радиции экс&президента
Курманбека Бакиева, обви&
няемого на родине в тяж&
ких государственных пре&
ступлениях, сообщил в
пятницу на совещании с
участием президента Розы
Отунбаевой генпрокурор
республики Байтемир Иб&
раев, передает РИА «Ново&
сти».

Напомним, в апреле в
Кыргызстане произошел
государственный перево&
рот, в результате которого
власть перешла в руки вре&
менного коалиционного
правительства, состоящего
из лидеров оппозиционных
партий. Бывший президент
Курманбек Бакиев покинул
страну и нашел убежище в
Беларуси. Декретом вре&

менного правительства он
был лишен экс&президентс&
кой неприкосновенности и
обвинен в попытке узурпа&
ции власти и других тяж&
ких преступлениях. Новые
власти потребовали выдачи
Бакиева, но получили отказ.

В июне в стране прошел
всенародный референдум,
изменивший Конституцию
и подтвердивший полномо&
чия президента переходно&
го периода Розы Отунбае&
вой.

– После референдума и
легитимизации власти мы
отправили вторичный зап&
рос в Минск. И во второй раз
получили ответ такой же,
как и в первый раз, – сооб&
щил генпрокурор.

Он сообщил, что надзор&
ное ведомство Кыргызстана
намерено вновь обратиться
с запросом к минским кол&
легам, а также рассматри&
вает «другие пути», чтобы
привлечь Бакиева к ответ&
ственности.

Против ближайшего ок&
ружения экс&президента
Кыргызстана возбуждено
190 уголовных дел

Чиновники из окруже&
ния экс&главы Кыргызста&
на Курманбека Бакиева на&
несли своими действиями

ущерб экономике страны
более чем на 250 млн долла&
ров, заявил Генпрокурор
республики Байтемир Иб&
раев, передает interfax.by.

По его словам, ущерб от
выявленных преступлений,
совершенных высокопостав&
ленными чиновниками из
окружения Бакиева во вре&
мя его правления, составля&
ет около 6 миллиардов со&
мов и 130 миллионов дол&
ларов.

– Нами найдено почти
1,4 миллиарда сомов и 19
миллионов долларов, эти
средства находятся на хра&
нении в Национальном бан&
ке и будут переданы в каз&
начейство после соблюде&
ния всех процедур, – сказал
Генпрокурор.

– Возбуждено 190 уго&
ловных дел по фактам пре&
ступлений, совершенных
высокопоставленными чи&
новниками во время правле&
ния Бакиева, – сказал Иб&
раиев.

Обвиняемыми по этим
делам проходят 24 челове&
ка. В целом, совершение
преступлений инкримини&
руется 78 людям, 48 из них
объявлены в розыск, отме&
тил Генпрокурор Кыргыз&
стана.

Отправит ли ЛукОтправит ли ЛукОтправит ли ЛукОтправит ли ЛукОтправит ли Лукашенкашенкашенкашенкашенко в отставкуо в отставкуо в отставкуо в отставкуо в отставку
правительство Сидорскправительство Сидорскправительство Сидорскправительство Сидорскправительство Сидорскогогогогого?о?о?о?о?
Геннадий КОСАРЕВ,
“Завтра твоей страны”

Глава государства рез�
ко раскритиковал рабо�
ту госорганов по выполне�
нию важнейших пара�
метров социально�эконо�
мического развития. Сто�
ит ли вслед за этим ожи�
дать громких отставок и
изменения экономической

политики в канун прези�
дентских выборов?

В январе&июле ВВП Бела&
руси вырос на 7% при прогно&
зе 11&13%. Кстати, в аналогич&
ном периоде прошлого года
увеличения ВВП практически
не наблюдалось. Экономисты
отмечают рост ВВП как свиде&
тельство выхода Беларуси из
кризиса, а президент устроил
по этому поводу разнос.

— В январе&июле 2010 года

практически провалено выпол&
нение важнейших параметров
по основным целевым показа&
телям прогноза, — констати&
ровал Александр Лукашенко.
— Не достигнуто намеченное
ни по промышленному произ&
водству, ни по выпуску сельс&
кохозяйственной продукции,
ни по инвестициям в основной
капитал, ни по другим важней&
шим показателям.

Окончание на с.2
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В то же время независи&
мые эксперты отмечают,
что правительство изна&
чально правильно оценива&
ло перспективы и давало
реалистичный прогноз –
рост ВВП не выше, чем на
7%.

Такой же рост экономи&
ки предрекали еще в апре&
ле нынешнего года и специ&
алисты Исследовательско&
го центра Института при&
ватизации и менеджмента
(ИПМ). Свой прогноз они
сделали, используя индекс
опережающих показате&
лей. Индекс дает возмож&
ность с высокой степенью
точности предсказывать
ситуацию в экономике, ос&
новываясь на анализе кос&
венных данных.

— Это лично Александр
Лукашенко настаивал на
прогнозе роста ВВП на 11&
13 процентов, — напомина&
ет руководитель Аналити&
ческого центра «Стратегия»
Леонид Заико.

По его мнению, «прави&
тельство не могло прыгнуть

выше головы, оно сделало
то, на что была способна эко&
номика».

— Было бы удивительно
ожидать другой картины,
особенно в условиях закры&
тия нефтяного оффшора и
ужесточения экономичес&
ких отношений с Россией.
Непонятно, как правитель&
ство умудряется выжать та&
кие показатели валового ро&
ста, — поддерживает точку
зрения руководителя цент&
ра «Стратегия» и политолог
Александр Класковский. —
Отдельный вопрос, за счет
чего они достигаются, и не
вылезет ли это боком, если
не сейчас, то после выборов.

Следует отметить, что
рост ВВП был достигнут за
счет увеличения банковско&
го кредитования экономи&
ки и внешнего госдолга. По
данным экспертов ИПМ, в
2009 году темп прироста
кредитования составил
36,6%. А внешний госдолг
за 2009 год вырос в 2,1 раза
& до 7,9 млрд долларов.

По словам Леонида Заи&
ко, следовало бы поступить
иначе: открыть «зеленую»
улицу для развития бизне&

са, резко изменить систему
налогов.

— Сейчас же какие&то
экстренные меры уже не
помогут исправить ситуа&
цию и выполнить прогноз,
поскольку многие отрасли
мировой экономики нахо&
дятся в состоянии мягкого
и достаточно зыбкого выхо&
да из депрессии, — убеж&
ден экономист.

Александр Класковский
считает президентский
разнос, прежде всего, пиа&
ровским ходом. Других ре&
зультатов от публичной
порки правительства, по его
словам, трудно ожидать.

— Именно приближени&
ем выборов объясняется этот
традиционный стиль, когда
якобы нерадивые чиновни&
ки обвиняются в том, что не
удается достичь запланиро&
ванных показателей. И ког&
да звучит тезис: нам с вами
придется держать отчет пе&
ред народом, то на самом
деле речь идет о том, что впе&
реди очередная электораль&
ная кампания официально&
го лидера, и он хочет выгля&
деть перед народом в лучшем
свете. А если что&то из обе&

щанного не удается выпол&
нить, то появляются «маль&
чики для битья» & министры
и прочие чиновники, — го&
ворит политолог.

Тем не менее, отставку
отдельных министров или
правительства в целом
Александр Класковский
считает маловероятной.

— Перед выборами нет
смысла напрягать и злить
номенклатуру, потому что от
нее тоже будет зависеть, на&
сколько красиво будет офор&
млена очередная «элегант&
ная» победа, — считает экс&
перт «Завтра твоей страны».

В то же время он не ис&
ключает, что для ликвида&
ции всех перекосов, кото&
рые неизбежно возникнут в
экономике, в частности, из&
за искусственной накачки
деньгами, когда делается
все, чтобы достичь сакраль&
ной средней зарплаты в 500
долларов, и устранения
дисбалансов понадобится
новое правительство.

— И, вероятно, руковод&
ству страны, даже против
собственного желания при&
дется идти на решительные
экономические реформы.
Вот тогда «пойдут под зак&
лание» нынешние мини&
стры. И, вполне возможно,
вместе с главой правитель&
ства, — таков прогноз Алек&
сандра Класковского.
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Николай ЧЕРНЯВСКИЙ

Политические обо�
зреватели озвучили «Са�
лідарнасці» версии, поче�
му глава Беларуси решил
сменить дату своего дня
рождения. А блоггер
Malishevsky выяснил,
что Лукашенко пере�
смотрел свой день рож�
дения еще при заполне�
нии анкеты во время пе�
реписи населения.

«Этот вопрос кроется в
области психологии, и ни&
чего другого»

Обозреватель ежене&
дельника «Белорусы и ры&
нок» Павлюк Быковский
полагает, что изменение

даты рождения Лукашенко
в официальной биографии,
политического подтекста не
имеет.

– Этот вопрос кроется в
области психологии, и ни&
чего другого, – отметил со&
беседник «Салідарнасці». –
Но возникает вопрос, поче&
му смена даты рождения в
официальной биографии не
получила никакого объясне&
ния? Ведь смена даты рож&
дения достаточно частое яв&
ление, и обычно при указа&
нии причин это действие
никаких пересудов у людей
не вызывает.

Павлюк Быковский так&
же обратил внимание на то,
что ранее в официальных
СМИ день рождения прези&
дента не отмечался. А вчера
ОНТ посвятило сюжет дню

рождения Лукашенко.
– Я предполагаю, что

царедворцы, зная о силь&
ных чувствах президента к
младшему сыну, решили,
что Лукашенко будет при&
ятно такое поздравление.
Они решили польстить ему
и выслужиться, – сказал
Павлюк Быковский.

«Все 16 лет президент&
ства Лукашенко официаль&
ные ресурсы жестоко оши&
бались»

Политолог Александр
Класковский считает, что
дата рождения Лукашенко
был изменена в погоне за
символизмом.

– Эта ситуация напоми&
нает события из знаменитой
антиутопии Оруэлла, когда
задним числом переписыва&
лась история. На многих

официальных ресурсах за&
фиксирована дата 30 авгус&
та. Остается сделать иро&
ничный вывод, что все 16 лет
президентства Лукашенко
все официальные ресурсы
жестоко ошибались, – отме&
тил Александр Класковс&
кий. – Возможно, дата была
изменена для какой&то кра&
соты и символики. Несколь&
ко лет назад белорусский
лидер полушуткой говорил
в интервью: если кто&то и
станет моим преемником,
то младший сын.

Будет ли у электората
негативная реакция на но&
вую «загогулину» белорус&
ского лидера? Александр
Класковский в этом сомне&
вается.

– Не думаю, что это вы&
зовет шок в обществе. Бе&
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лорусское общество при&
выкло, что все переписыва&
ется и меняется в соответ&
ствии с политической
конъюнктурой, история
трактуется так, как это вы&
годно для тех, кто стоит во
власти, – сказал «Салідар&
насці» политолог. – Ду&
маю, если через несколько
лет кто&то вспомнить об
этой ситуации, на него бу&
дут шикать и говорить: на&
верное, ты что&то напутал,
так было всегда.

Новый день рождения
Лукашенко указал еще при
переписи населения

Во время обсуждения в
блогах смены даты рожде&
ния Лукашенко
Malishevsky нашел любо&
пытную фотографию. Со&
гласно ей, президент Бела&
руси пересмотрел свой день
рождения еще при заполне&
нии анкеты при переписи
населения.

Заметим, пресс&служба
президента настаивает, что
дата рождения Александра
Лукашенко не менялась и
всегда оставалась 31 авгус&
та 1954 года.

«После рождения Нико&
лая президент начал инте&
ресоваться у матери подроб&
ностями своего появле&
ния…»

Как пояснил БелаПАН
источник в Администра&
ции главы государства,
суть изменения даты рож&
дения в том, что мать
Александра Лукашенко
поступила в роддом 30 ав&
густа вечером, но родила
его в ночь с 30&е на 31&е.

– В 50&е годы в роддо&
мах в сельской местности,
разумеется, никто с секун&
домером не стоял, и точ&
ное время рождения ре&
бенка не отмечалось. И но&
ворожденного записали на
30 августа, по дате поступ&
ления роженицы в род&
дом, — сказал собеседник.

– Так как президент
прохладно относится в
этому празднику, он не
придавал ему значения до
момента рождения млад&
шего сына Николая, кото&
рый появился на свет 31
августа, — отметил источ&
ник. — А после рождения
Николая президент начал
интересоваться у матери
подробностями своего по&
явления на свет и выяснил,
что фактически отмечать
день рождения надо 31 ав&
густа...

В свой день роВ свой день роВ свой день роВ свой день роВ свой день рожденияжденияжденияжденияждения
ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко интересовалао интересовалао интересовалао интересовалао интересовала
нефть и кукурнефть и кукурнефть и кукурнефть и кукурнефть и кукурууууузазазазаза
Павел ДМИТРИЕВ

Свое 56�летие Алек�
сандр Лукашенко отме�
тил рабочей поездкой в
Гомельскую область.
Посещая Мозырский
НПЗ, он пообещал нара�
стить поставки Венесу�
эльской нефти до 10
млн. тонн, а на экспери�
ментальной базе «Кри�
ничная» рассказал, от�
куда собирается иметь
«хорошую копейку на
будущий год».

Александр Лукашенко,
уже по традиции, не стал
себе делать выходной в свой
день рождения. Этот празд&
ник он отметил трудовыми
буднями, отправившись в
рабочую поездку по Гомель&
ской области.

Никаких особых откро&
вений в этот день глава го&
сударства делать не стал.
Все чин по чину: в стране
уборочная, а значит, са&
мым главным для прези&
дента может быть только
урожай. И пусть там себе
соседние недоброжелатели
кусают локти — судя по за&
явлениям Александра Гри&
горьевича, все у нас просто
отлично: кукуруза коло&
сится и картофель созрева&
ет.

— Мы будем смотреть на
динамику прироста, но
главным показателем будет
рентабельность, на это и на&
страивайтесь, — подчерк&
нул глава государства, сооб&
щает interfax.by.

По словам Лукашенко, с
крупными новациями в
сельском хозяйстве в основ&
ном в стране закончили.

— В следующей пяти&
летке их надо завершить.
Теперь предстоит проверка
правильности выбранного
курса, дошлифовка агрого&
родков и точечные вливания
денежных средств в конк&
ретные направления про&
граммы, — отметил прези&
дент.

Основные аграрные воп&
росы, которые сегодня ин&
тересовали главу государ&
ства, как отмечает «БЕЛ&
ТА», стали картофель и ку&
куруза.

— Даже нефтеперера&
ботка не дает такую рента&
бельность, — подбодрил аг&
рариев президент, отмечая
100&процентную рентабель&
ность картофеля.

Говоря о кукурузе, пре&
зидент напомнил, что в свое
время был взят курс на рас&
ширение посевов этой куль&
туры, и, как показала прак&
тика, данное решение не
стало ошибкой.

По традиции Лукашен&
ко напомнил об ужасах на
мировом рынке сельхозпро&
дукции. Мол, ситуация бу&
дет только усложняться, в
том числе по причине быст&
рого роста населения в мире.
Именно поэтому “сельско&
му хозяйству надо уделить
достаточно внимания и чет&
ко определить, чем мы бу&
дем заниматься”. И поста&
вил амбициозную задачу:
ориентироваться на заклю&
чение долгосрочных кон&
трактов с зарубежными
партнерами на поставки бе&
лорусской сельхозпродук&
ции.

— Надо планировать так
посевные площади, чтобы и
на будущий год мы могли
иметь хорошую копейку, —
заключил Александр Лука&
шенко.

После аграрных дел,
перешел президент и к
нефтепереработке, для
чего отправился на Мозыр&
ский НПЗ. Тут, как оказа&
лось, у нас тоже все просто
замечательно. Нефтяные
внесуэльские реки текут
по плану, а в ближайшем
будущем их поток плани&
руется увеличить до 10
млн. тонн.

— В этом году мы поста&
вим 4 млн тонн, в следую&
щем году — 8 — 9 млн, а в
последующем 10 млн тонн,
— обрисовал радужную
картину президент, сообща&
ет interfax.by.

И тут же опроверг все
слухи о том, что якобы ве&
несуэльская нефть значи&
тельно уступает по каче&
ству российской. Обраща&
ясь к генеральному ди&
ректору ОАО “Мозырский
НПЗ” Анатолию Куприя&
нову президент напрямую
спросил: “То есть, венесу&
эльская нефть тебя устра&
ивает? Мы можем добав&
лять поставки венесуэль&
ской нефти, и ты будешь
справляться с ее перера&
боткой? То есть, в следу&
ющем году ты сможешь
переработать под 4 млн
тонн нефти”.

Куприянов ответил
утвердительно. Такой же
ответ, касающийся воз&
можности переработки в
следующем году около 4
млн тонн венесуэльской
нефти, озвучил и гене&
ральный директор ОАО
“Нафтан” Вячеслав Яку&
шев.

В последующем руко&
водители предприятий и
председатель концерна
“Белнефтехим” Валерий
Казакевич подтвердили
президенту, что Беларусь
в ближайшие годы смо&
жет закупать и перераба&
тывать до 10 млн тонн ве&
несуэльской нефти.

Лукашенко также по&
интересовался финансо&
во&экономическим состо&
янием ОАО “Мозырский
НПЗ” в связи с новыми ус&
ловиями работы с россий&
скими поставщиками уг&
леводородного сырья.
Председатель концерна
“Белнефтехим” доложил,
что “вместе со вторичны&
ми ресурсами в октябре
здесь выйдут на объемы
переработки прошлого
года”. “То есть, вы хотите
сказать, что катастрофы с
финансовой и производ&
ственной точек зрения не
произошло? А будущий
год просматривается луч&
ше?” — поинтересовался
президент. “Лучше”, — от&
ветил председатель “Бел&
нефтехима”.
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ЗаЗаЗаЗаЗачем правительству учем правительству учем правительству учем правительству учем правительству удваиватьдваиватьдваиватьдваиватьдваивать
дефицит бюдждефицит бюдждефицит бюдждефицит бюдждефицит бюджета?ета?ета?ета?ета?
Геннадий КОСАРЕВ,
“Завтра твоей страны”

Правительство Бела�
руси предлагает главе го�
сударства увеличить де�
фицит бюджета в этом
году почти вдвое – на 2,5
триллиона рублей, доведя
его до 5,2 триллиона. Для
чего это нужно прави�
тельству и за счет чего
будет покрываться уве�
личенный дефицит бюд�
жета, выясняет «Завтра
твоей страны».

Экс&председатель Нацио&
нального банка Беларуси Ста&
нислав Богданкевич связыва&
ет это с низкой доходностью
белорусской экономики.

& Нет поступлений в бюд&
жет в той степени, в какой это
намечалось. Правительство
предлагает не изменить бюд&
жет, а увеличить его дефи&
цит. Это значит, что расход&
ная часть остается в утверж&
денных суммах, а доходы не
поступают, — отмечает экс&
перт.

По официальным дан&
ным, в Беларуси большой
рост выручки по сравнению с
прошлым годом, большие по&
ступления от внешней торгов&
ли и даже не сказались отри&
цательно проблемы с прода&

жей нефти и нефтепродуктов
— все компенсировано за
счет экспорта калийных удоб&
рений и других источников.
Наблюдается рост ВВП и
внешней торговли. По дан&
ным Нацбанка, есть значи&
тельный рост выручки от ре&
ализации продукции на вне&
шних рынках, по сравнению
с предыдущим годом.

— Если верить государ&
ственной статистике, у нас по
всем позициям все хорошо,
— резюмирует Станислав
Богданкевич. Он не исключа&
ет, что просьба увеличения
дефицита бюджета может
быть связана с приближени&
ем президентских выборов.

— Тогда это вызывает воп&
росы к госстатистике. Види&
мо, нет такого благополучия
с внешней торговлей, как это
представляется официально,
видимо, убыточность выше,
чем это трактуется. И, види&
мо, необходимость повысить
зарплату, чтобы выполнить
задание по ее увеличению до
уровня 500 долларов, и вызы&
вает потребность в увеличе&
нии дефицита бюджета, что&
бы получить дополнительные
внешние займы, кредиты.

По подсчетам экономис&
та Леонида Злотникова, до&
ходы бюджета за первое по&
лугодие 2010 года состави&
ли 42&43 процента. Таким
образом, поступление

средств в бюджет отстает от
плановых темпов.

— Уже за первые семь
месяцев дефицит бюджета
составил 3,1%, а год назад он
составлял 0,1%, то есть, в этом
году бюджет выполняется с
большим напряжением. Кро&
ме того, сейчас предвыборное
время, когда расходы бюдже&
та очень трудно сдержать по
политическим причинам, —
считает экономист. — Нуж&
но поддерживать предприя&
тия с точки зрения выплаты
зарплаты. Очень важны соци&
альные программы. В этом
году велико финансирование
жилищного строительства.
Оно на 70 процентов поддер&
живается кредитами банков,
причем больше половины
этих кредитов – льготные, зна&
чит, 1 триллион государство
должно выплатить банкам в
форме компенсации по про&
центам.

Леонид Злотников отме&
чает, что если затормозить
жилищное строительство,
сразу же появятся безработ&
ные, сложится негативная
картина. Для покрытия воз&
росшего дефицита бюджета,
по мнению эксперта, могут
быть использованы разные
источники.

— Если крупные предпри&
ятия (например, «Беларуска&
лий») продали продукцию и
ожидают поступления плате&

жей через полгода, фонд раз&
вития уже сейчас забирает у
них средства. Тот же калий&
ный комбинат должен брать
кредит, чтобы перечислить
будущую прибыль в распоря&
жение правительства. Есте&
ственно, снижаются темпы
инвестирования – если в про&
шлом году прирост инвести&
ций составлял 19%, то за 7
месяцев этого года только
4%. В это суровое время у
предприятий изымают остав&
шиеся средства в бюджет.

Еще одним источником
финансирования дефицита
бюджета экономист назвал
средства, полученные за счет
размещения евробондов на
сумму в 1 миллиард долларов.

— Кроме того, наращива&
ние долгов. Есть рост долгов у
государственных предприя&
тий и предприятий частного
сектора, кроме того, неболь&
шими темпами – 200&300
миллионов долларов в месяц
– проедаются золотовалют&
ные резервы, — говорит Лео&
нид Злотников. — Стоит на&
помнить и том, что в этом году
поступила последняя транша
кредита МВФ. Средства «со&
скребаются по всем сусекам»,
чтобы продержаться. Есть та&
кое понятие как политичес&
кий цикл: когда наступают
выборы, политики не думают
о том, как они будут решать
долгосрочные проблемы. Они
перед выборами стараются
идти к избирателю и решать
краткосрочные проблемы. В
этом смысле Беларусь – не ис&
ключение.

ИП в БеларИП в БеларИП в БеларИП в БеларИП в Беларуууууси разрешат брать на работуси разрешат брать на работуси разрешат брать на работуси разрешат брать на работуси разрешат брать на работу
наемных сотрнаемных сотрнаемных сотрнаемных сотрнаемных сотрууууудникдникдникдникдникововововов
Николай ЧЕРНЯВСКИЙ

Экономический кри�
зис, похоже, заставил
власти повернуться к
предпринимателям ли�
цом. Планируется, что
после принятия Дирек�
тивы №4 ИП смогут,
как и раньше, брать на
работу наемных со�
трудников.

В Беларуси индивиду&
альным предпринимателям
разрешат брать на работу
наемных сотрудников. Та&
кая возможность у них по&
явится после принятия Ди&

рективы №4 президента
Беларуси (координирую&
щим органом по разработ&
ке ее проекта является Ми&
нэкономики), направлен&
ной на дальнейшую либера&
лизацию экономики.

Об этом заявил замести&
тель министра экономики
Андрей Тур на конферен&
ции Бизнес&союза пред&
принимателей и нанимате&
лей имени М.С.Кунявско&
го, передает «БЕЛТА».

Напомним, мощнейший
удар по мелкому бизнесу
был нанесен государством
два с половиной гола назад.

Согласно Указу № 760 с
1 января 2008 года ИП зап&
ретили использовать наем&

ный труд (за исключением
найма близких родственни&
ков). Предприниматели, по&
ставленные в трудные усло&
вия, провели несколько ак&
ций протеста (во время од&
ной из них был перкрыт про&
спект Независимости в
Минске), но отмены Указа
добиться тогда не смогли.

Кроме того, Андрей Тур
отметил: «В разрабатывае&
мой директиве будет содер&
жаться ряд, на наш взгляд,
революционных моментов».

По его словам, в докумен&
те будут введены нормы, свя&
занные с амнистированием
капиталов, свободным регу&
лированием рынка труда и
установлением заработной

платы. Субъектам хозяй&
ствования с численностью
сотрудников до 100 человек
будет предоставлена возмож&
ность перехода на упрощен&
ную систему налогообложе&
ния. На сегодняшний день
такая форма налоговой от&
четности применяется для
предприятий с численнос&
тью до 15 сотрудников.

Кроме того, планируе&
мым к подписанию доку&
ментом будет введен мора&
торий на проверку деятель&
ности предприятия в первые
5 лет его работы, а у инди&
видуальных предпринима&
телей появится возмож&
ность принимать на работу
наемных сотрудников.
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БеларБеларБеларБеларБеларуууууси необхси необхси необхси необхси необходимо электронноеодимо электронноеодимо электронноеодимо электронноеодимо электронное
правительство народного доверияправительство народного доверияправительство народного доверияправительство народного доверияправительство народного доверия
Владислав ПРОТАСКИН,
“Завтра твоей страны”

В Беларуси вместо
обычного документообо�
рота активно внедряет�
ся электронный. Но для
бизнеса и граждан это обо�
рачивается не экономией
издержек, а их значитель�
ным ростом.

Эксперт убежден: после
кризиса на высокие конкурен&
тные позиции выйдут стра&
ны, наиболее интегрирован&
ные в мировую информаци&
онную экономику. Вопрос в
том, займет ли в ней достой&
ное место Беларусь, где про&
грессивное законодательство
по электронному документо&
обороту было принято еще в
2000 году. Между прочим, на
целых полгода раньше, чем в
США.

— Профессиональный
уровень отечественных ИТ&
специалистов не уступает за&
рубежному, и процесс фор&
мирования электронного
правительства в Беларуси
уже начался, — отмечает
Ледник. — Проблема лишь
в том, что наш государствен&
ный менеджмент и инфор&
мационный прогресс — по&
нятия несовместимые.

Электронный документо&
оборот для белорусов — рос&
кошь

Если в Европе цифровой
инструментарий внедряется
для упрощения ведения биз&
неса и снижения админист&
ративных затрат, то в Белару&
си, как утверждают предста&
вители бизнес&сообщества,
электронное правительство
формируется с опорой на ад&
министративный ресурс на
принципах ведомственного
подчинения, в отсутствии
единого стандарта программ&
ного обеспечения и защиты
информации.

Сегодня потребителям го&
сударственных услуг прихо&
дится иметь целую «связку»
электронных ключей для вза&
имодействия с госорганами.

— Такой подход создал
систему нарушения прав соб&
ственности граждан и юриди&
ческих лиц, как потребите&
лей государственных услуг,

так и налогоплательщиков, за
чьи средства эти работы фи&
нансируются, — подчеркива&
ет Игорь Ледник. — Более
того, это выливается в пробле&
му по совместному управле&
нию электронной идентифи&
кацией при доступе к госус&
лугам и аутентификации
электронных документов. Да
и подключение к электронно&
му документообороту в Бела&
руси становится весьма доро&
гим удовольствием в отличие
от стран ЕС.

В Центре защиты прав
собственности просчитали
издержки бизнес&сообщества
на примере электронного дек&
ларирования налогов.

На государственную про&
грамму АИС «Расчет налогов»
из бюджета выделено 10,46
млрд. рублей. Для работы в ней
необходима регистрация в ка&
честве абонента удостоверяю&
щего центра инфраструктуры
открытых ключей (РУП «Ин&
формационно&издательский
центр по налогам и сборам»
при соответствующем мини&
стерстве). Стоимость годовой
регистрации до 1 июля со&
ставляла 297 тысяч рублей
(около 100 долларов). Хотя в
Чехии, к примеру, это стоит
всего 10 долларов.

В базе Единого государ&
ственного регистра по состоя&
нию на 5 мая значились 158
872 действующих юридичес&
ких лица и 258 296 индиви&
дуальных предпринимателей.

— При полном их охвате
системой электронного дек&
ларирования налогов годовой
сбор за услуги удостоверяю&
щего центра составил бы
123,9 млрд. рублей. Ежегод&
ные издержки бизнеса от та&
кого «нововведения» превы&
шают более чем десятикрат&
ный размер бюджета про&
граммы! – не может удер&
жаться от восклицания Игорь
Ледник.

В то же время в Дании,
например, на электронном
декларировании налогов фи&
зические лица экономят в год
150 млн. евро, а бизнес – 50
млн. евро. В целом по ЕС эко&
номия превышает 50 милли&
ардов евро.

По данным бизнес сооб&
щества, принуждение пред&
принимателей к участию в
системе электронного декла&

рирования налогов выливает&
ся в постоянные конфликты.
В ответ на протесты бизнес&
союзов удостоверяющий
центр РУП «Информацион&
но&издательский центр по на&
логам и сборам» с 1 июля сни&
зил свои тарифы. Но это не
решает проблему в принци&
пе.

— Конфликт интересов
будет постоянным до тех пор,
пока заказчиками предостав&
ления электронных госуслуг
будут выступать чиновники,
а не бизнес и гражданское об&
щество, — считает Ледник.

Беларусь не успеет выр&
ваться из российских объя&
тий в Европу

Электронный документо&
оборот – это элементарный
инструментарий для ведения
торговли с Европой. В усло&
виях информационной эконо&
мики непризнание белорус&
ских сертификатов открытых
ключей негативно скажется
на внешней торговле и при&
влечении инвестиций, пре&
дупреждает эксперт.

— Получится так: евро&
пейская экономика и торгов&
ля переходят на «цифру», а
мы ведем документооборот по
старинке, на бумаге. На пред&
ложения западного бизнеса
заключать договора и прово&
дить декларирование товаров
через Интернет, нам останет&
ся только разводить руками.
Никто не станет под нас под&
страиваться, — убежден
Игорь Ледник.

Его неутешительный про&
гноз: Беларусь тогда просто не
успеет вырваться из российс&
ких объятий в Европу, мы не
будем конкурентоспособны, и
более мощная распредели&
тельная экономика России по&
глотит нашу.

Общие экономические
интересы сегодня определя&
ют единую политику и в ин&
формационной области. Яр&
кий пример — программа
eUnion, объединившая стра&
ны ЕС, государства&кандида&
ты в ЕС и участников Евро&
пейской зоны свободной тор&
говли. Программа стартовала
18 ноября 2009 года с приня&
тия Европейской Деклара&
ции по электронному прави&
тельству.

— Для бизнес&сообщества
Беларуси и экономики стра&

ны в целом очень важно сбли&
жение с рынками Евросоюза
путем цивилизованного фор&
мирования электронного пра&
вительства, — говорит экс&
перт. — И если в Европе пере&
ходят на единые стандарты,
то и мы должны как можно
скорее их внедрять на законо&
дательном уровне, — это, по
словам замдиректора защи&
ты прав собственности, основ&
ная проблема, над которой
бизнес бьется сейчас в содру&
жестве с ИТ&компаниями.

Бизнес отстранили от
электронного правительства

— Сколько денег потребу&
ется на формирование в Бела&
руси электронного правитель&
ства по европейскому стандар&
ту?

— Чтобы ответить на этот
вопрос, нужно провести экс&
пертный анализ и специаль&
ные расчеты. Ясно одно: чем
раньше мы начнем, тем мень&
ше затрат потребуется для
того, чтобы перестраивать ту
систему, которая сейчас воз&
водится чиновниками через
ведомства.

К решению перечислен&
ных проблем уже подключи&
лась и общественность. В июле
прошла конференция Нацио&
нального Форума гражданско&
го общества «Дорожная карта
Восточного партнерства для
Беларуси». Ее участники вы&
ступили с инициативой при&
соединения Беларуси, совме&
стно с другими Восточными
партнерами, к Европейской
Декларации по электронному
правительству. Для этих це&
лей принята дорожная карта:
«eBelarus + eUnion: регуля&
тивное сближение с ЕС через
поддержку формирования в
Беларуси электронного прави&
тельства».

— 19 августа деловые кру&
ги Беларуси сообщили в Со&
вет Министров Беларуси и
Министерство связи и инфор&
матизации о своем отказе под&
писать итоговую справку по
рассмотрению вопросов, под&
нятых в коллективном обра&
щении «О реализации Зако&
на «Об электронном докумен&
тообороте и электронной
цифровой подписи». Что не
устроило бизнес&сообщество?

— Справка готовилась
без участия представителей
предпринимательских со&
юзов. Без решения некото&
рых спорных моментов биз&
нес&круги не станут ее под&
писывать.

Окончание на с.8
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ГГГГГеннадий Федынич:еннадий Федынич:еннадий Федынич:еннадий Федынич:еннадий Федынич:
«Т«Т«Т«Т«Те, кто выбирает пассивную стратегию –е, кто выбирает пассивную стратегию –е, кто выбирает пассивную стратегию –е, кто выбирает пассивную стратегию –е, кто выбирает пассивную стратегию –
выбирает стратегию властей»выбирает стратегию властей»выбирает стратегию властей»выбирает стратегию властей»выбирает стратегию властей»

За последний год в
независимом профдви�
жении Беларуси про�
изошло немало перемен.
Все независимые проф�
союзы объединились
«под зонтиком» БКДП.
Однако дискуссии о
тактике и стратегии
развития профсоюзно�
го движения не утиха�
ют. Какими должны
быть современные бело�
русские независимые
профсоюзы? В чем мо�
жет быть потенциал
для их развития и сто�
ит ли вставлять палки
в колеса друг другу? Об
этом Praca�by.info побе�
седовала с председате�
лем профсоюза РЭП
Геннадием Федыни�
чем.

– Геннадий Федорович,
сегодня ведется немало
дискуссий о том, какая
стратегия для профсоюз=
ной организации оправда=
на в современных услови=
ях. Основных вариантов,
в сущности, немного: неза=
висимые профсоюзы или
должны выступать актив=
но, или предпочтут «не
дразнить» власть, чтобы
сохранить организацию, а
в будущем, когда ситуация
в стране изменится, на их
месте вырастет многочис=
ленное независимое проф=
движение.

– Если профсоюзные
структуры называют себя
независимыми, но избира&
ют стратегию выжить лю&
бой ценой, прекращая ак&
тивную деятельность, то
такие организации быстро
забываются. Они становят&
ся неизвестны людям. До&
пустим, независимые
профсоюзы будут сидеть
тихо, не будет выступле&
ний, акций — за счет чего
они смогут нарастить свой
потенциал и сейчас, и в бу&
дущем? Люди спросят: «А
чем вы отличались и отли&
чаетесь? Мы о вас ничего

не слышали!». И что им от&
ветит выжившая таким об&
разом организация? Мол,
мы выживали? Ну и выжи&
вайте себе дальше, скажут
ей. И будут правы.

Я уверен, что работа
профсоюза зависит не толь&
ко от его численности. Но
и от того, насколько дей&
ствия профсоюза отвечают
требованиям людей труда,
насколько остро профсоюз
ставит вопросы, которые
сегодня волнуют трудя&
щихся. Сила профсоюза
зависит от его побед. Пусть
маленьких, но побед.

Можно проследить, как
менялась численность
профсоюзных первичек на
предприятиях за после&
дние три года. Мы прекрас&
но понимаем политику
властей. С одной стороны,
они не дают развиваться, с
другой – дают возмож&
ность сохраниться, чтобы
было чем отчитаться перед
Европой. Мы видим это и
на «Азоте», и на «Зените»
в Вилейке, и на «Нафтане»,
видим, сколько потеряли
независимые профсоюзы.
Не потому, что люди не
хотели в них быть, а пото&
му что власти и работода&
тели организовали жесткое
давление.

Мы знаем, что БКДП не
может подписать Гене&
ральное соглашение и вли&
ять на его условия. Не по&
тому что не хочет, а пото&
му что не дают возможнос&
ти. Мы знаем, как вытес&
няют с правового поля те
структуры, у которых были
тарифные соглашения. А
сейчас им предлагают
присоединяться к уже под&
писанному документу. А
почему? Потому что они
меньше по численности,
чем официальные профсо&
юзы. Но где записано, что
это правомерно? А если у
меньшего профсоюза кол&
лективный договор будет
более привлекательным
для работников? Если бы
мы жили в демократичес&
кой стране, то собрали бы
трудовой коллектив, оба

профсоюза представили
проекты своих договоров, а
люди бы выбрали, какой
документ им больше нра&
вится и голосовали за него.

Поэтому, я считаю, что
если будет дана команда
еще более ослабить проф&
союзы на предприятиях, то
независимо от того, ма&
ленькие они или большие,
власть вполне может до&
биться своего.

Но затаиться и сидеть
тихо — тоже не решение
вопроса. Потому что и се&
годня люди смотрят на нас
и делают выводы. И потом
скажут — а где вы, борцы
за идею, были тогда? Пря&
тались? Ну и чем вы тогда
лучше, чем официальные
профсоюзы? В чем ваши
достоинства? В том, чтобы
быть смелыми когда мож&
но, большой заслуги нет.

Поэтому тот, кто в дан&
ном случае выбирает стра&
тегию тихого сохранения,
выбирает стратегию влас&
тей. Это вода на их мель&
ницу. А вот устраивает ли
это людей? В том числе
тех, кто столько лет отста&
ивал права трудящихся,
теряя порой и работу, и
средства к существованию.
Что мы скажем этим акти&
вистам, как будем смот&
реть им в глаза? Так мы
растеряем последних на&
ших активных сторонни&
ков.

Я думаю, что пассивная
стратегия не имеет перс&
пектив.

– Вы наверняка слыша=
ли упреки в адрес профсо=
юза РЭП в том, что он по=
литизирован. Что вы мо=
жете сказать по этому по=
воду?

– Это не политизация.
Это активность людей с
обостренным чувством
справедливости. Просто
подавляющее большинство
членов нашей организа&
ции имеют мужество выс&
казывать свою точку зре&
ния, когда власти или на&
ниматель поступают не&
справедливо. На мой
взгляд, дай Бог, чтобы та&

ких людей в обществе
было больше. Цель профсо&
юза – защитить человека
труда. И если для этого
необходимо организовать
акцию протеста против от&
мены льгот детям, которая
привела к уменьшению се&
мейного бюджета работни&
ков, или провести кампа&
нию за отмену рабских
контрактов, значит, я счи&
таю, мы должны это де&
лать. Это политика? Вроде,
да. Но ведь это и профсо&
юзная работа. Согласны?
Как тут проведешь четкую
границу?

– А еще вас критикуют
за нарушение отраслевого
принципа. Утверждают,
что профсоюз превраща=
ется в движение, если в
нем состоят работники
разных профессий.

– На мой взгляд, сегод&
ня в Беларуси говорить о
классических методах ра&
боты независимого профсо&
юза преждевременно. Нас
могут за это критиковать.
Мы ведь тоже двумя рука&
ми за то, чтобы были кол&
договора. У нас они есть, не
много правда, четыре. Но
сегодня в независимом
профсоюзе крайне сложно,
а я бы даже сказал практи&
чески невозможно, нарас&
тить численность, не при&
влекая людей из разных
отраслей.

На президиуме мы об&
судили и утвердили стра&
тегию развития организа&
ции. И принцип построе&
ния у нас остается пре&
жний – производственно&
территориальный. Где бу&
дет получаться, где будет
выгодно членам профсою&
за создать первичку на
предприятии — естествен&
но, будем создавать. Но
чтобы она действительно
работала, а не просто на бу&
маге была. У нас сегодня
таких структур, связан&
ных с производством –
семь. Но если есть необхо&
димость создавать струк&
туры по территориальному
принципу, чтобы накапли&
вать силы и потом созда&
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вать наши структуры на
предприятиях — будем
действовать так. И счита&
ем, что, по крайней мере,
на сегодняшний день, эта
стратегия оправдана. Пос&
ле съезда мы создали еще
одну структуру – Бобруйс&
кую городскую профгруп&
пу. Наши структуры рабо&
тают в 26 регионах и во
всех областных центрах.
Теперь основная задача –
увеличивать численность,
совершенствовать работу,
делать ее системной. На&
учиться заключать не толь&
ко колдоговоры на пред&
приятиях, но и региональ&
ные соглашения.

Хочу подчеркнуть, мы
не говорим, что тот или
иной подход правильнее.
Мы за то, чтобы использо&
вались любые варианты.
Главное, чтобы они прино&
сили ощутимую пользу
людям и давали возмож&
ность профсоюзному дви&
жению развиваться.

В принципе, по этому
пути сегодня идем не толь&
ко мы. В СПМ вступают
работники, не имеющие
отношения к обработке
металла, как записано у
них в Уставе, в СПБ & ра&
ботники бюджетной сфе&
ры, индивидуальные
предприниматели, швеи,
в БНП, кроме горняков и
химиков, состоят пред&
приниматели. В нашем
профсоюзе также пред&
ставители различных от&
раслей, включая даже и
торговлю. Это все проис&
ходит потому, что власти
сознательно ставят нас в
разные правовые условия
по сравнению с оргструк&
турами ФПБ (это пробле&
мы и с теми же юридичес&
кими адресами, с регист&
рацией, с арендой и дру&
гие). Но нельзя искусст&
венно изменить профсою&
зы, подгоняя их не под ре&
альные условия, а под не&
кие теории. Профсоюз
работает для людей труда
и выполняет те функции,
которые нужны людям. И
только членам профсоюза
решать, какой им нужен
профосюз и какой им не&
обходим лидер.

– Какова сегодня чис=
ленность профсоюза РЭП?

– После съезда, в тече&
ние мая&июня, мы прове&
ли ревизию. На 1 января
этого года у нас было 1612
членов, на 1 июля мы на&
считываем 1534 человека.

Надо сказать, что мы не
боимся исключать из ря&
дов профсоюза, действуя,
конечно, согласно уставу.
Так, например, уже после
съезда мы исключили 48
человек. Часть – за утерю
связи с профсоюзом — они
уехали из страны, а боль&
шинство – за неуплату
членских взносов. И до
съезда тоже исключали. А
еще 54 человека ушли вме&
сте с Александром Бухвос&
товым в СПМ. Они написа&
ли заявления о выходе, и
мы удовлетворили
просьбы людей.

Я убежден, что член&
ство в профсоюзе должно
быть осознанным. И не мо&
жет ни радовать то, что у
нас есть положительная
динамика роста – за второй
квартал текущего года в
профсоюз вступило 108
человек.

– Александр Бухвос=
тов заявил, что вместе с
ним в СПМ пришли триста
человек…

– Мы, честно сказать, не
верили, что из нашего
профсоюза выйдет
столько, сколько заявлял
Бухвостов. Хотя, конечно,
волновались и сознательно
не выступали с опроверже&
нием. Необходимо было
выждать некоторое время
после съезда, чтобы люди
смогли хорошо подумать и
определиться. В результа&
те на 1 июля у нас было,
как я уже сказал, 54 офи&
циальных заявления о вы&
ходе.

Конечно, это не пра&
вильно, когда в рамках од&
ного профцентра хотят
усилить одну организа&
цию за счет другой. Есть
много других способов и
возможностей делать это –
за счет членов ФПБ, напри&
мер, или за счет тех, кто
вообще не состоит в проф&
союзе. Иначе, о какой
профсоюзной солидарнос&
ти или единстве в рядах не&
зависимых профсоюзов
может идти речь? Одно
дело, когда человек сам

принимает решение пе&
рейти в другой профсоюз,
потому что ему там боль&
ше нравятся условия, ли&
дер и так далее. Но совсем
другое, когда наши колле&
ги встречаются с рядовы&
ми членами профсоюза
РЭП и рассказывают о том,
какой плохой Федынич, и
поэтому нужно перейти в
СПМ. У нас есть доказа&
тельства, что именно так и
было и мы можем при не&
обходимости их предста&
вить.

Были попытки ликви&
дировать наши профсоюз&
ные группы в Жлобине, в
Светлогорске и в Рогачеве.
Но, к чести Виктора Коз&
лова, представителя проф&
союза по Гомельскому ре&
гиону, все наши структу&
ры в этих городах на сегод&
няшний день возобновили
работу.

– Вы до сих пор никак
не комментировали нели=
цеприятные высказыва=
ния в ваш адрес и в адрес
профсоюза со стороны
председателя БКДП Алек=
сандра Ярошука и вашего
коллеги Александра Бух=
востова. Вы это делали на=
меренно?

– Многие знают, что
мой коллега Александр
Бухвостов вышел из проф&
союза РЭП. Я считаю, что
это его право и его выбор.
Однако тот факт, что после
выхода из профсоюза
Александр Бухвостов стал
публично обвинять не толь&
ко меня, но и моих коллег
в приспособленчестве, в от&
ступлении от принципов,
называя работу руководя&
щих органов организации
– президиума, пленума,
съезда – «низкопробным
фарсом и обманом», к со&
жалению, говорит о его
слабости. Я думаю, что та&
кие действия, как и выс&
казывания руководства
БКДП, которое, несмотря
на волеизъявление делега&
тов, назвало наш съезд
«неоднозначным», говорят
о том, что все&таки не при&
выкли лидеры, считаю&
щие себя демократами,
уважать демократические
ценности.

В тоже время ни акти&
висты, ни руководство на&

шего профсоюза ни разу не
позволили себе делать ка&
кие&либо негативные заяв&
ления, и тем более, выска&
зывать домыслы в отноше&
нии коллег из других не&
зависимых профсоюзов,
хотя возможности мы для
этого имели и имеем.

Наши активисты не по&
нимают ситуации, когда
Александр Ярошук на сай&
те БКДП заявляет о нео&
днозначности нашего съез&
да. Да и как человек, кото&
рый присутствовал на съез&
де всего несколько часов и
ушел задолго до его окон&
чания, может делать вывод
о том, что решения, кото&
рые принимали тайным
голосованием 90 делегатов
съезда, неоднозначны?
Мне это не понятно, и чле&
нам профсоюза тоже.

Однако пусть все это ос&
тается на совести тех, кто
выступает с сомнительны&
ми заявлениями. А нас
ждут совершенно другие
задачи, и мы над ними ра&
ботаем.

Хотел только лишь ска&
зать коллегам из руковод&
ства БКДП, что профсоюз
РЭП, вступив в Конгресс,
не может стать другим. Он
каким был, таким и оста&
нется. Равно как мы не
стремимся к тому, чтобы
остальные субъекты БКДП
стали другими. Каждый
профсоюз вырабатывает
свою стратегию и тактику
и действует согласно им.
Руководство Конгресса
должно умело скоордини&
ровать работу профсоюзов.
Если их мнения совпада&
ют, значит, усилия можно
объединить. Но не надо
диктовать, кому быть более
активным, а кому сидеть
тише. Я считаю, что нуж&
но уважать друг друга,
учитывать особенности
разных профсоюзов, мне&
ние, точку зрения. Если
мы хотим сохранить и при&
умножить влияние нашего
национального профцент&
ра, мы обязаны это сде&
лать. Наш профсоюз к это&
му готов.
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Президент Беларуси
вечером 30 августа про�
вел совещание по вопро�
сам соблюдения право�
охранительными орга�
нами законности при
обеспечении контроля
за финансово�хозяй�
ственной деятельнос�
тью Нацпарка «При�
пятский». «К милиции
масса вопросов. Они по�
рой забывают о том,
что они народная ми�
лиция, но не полиция и
не кучка бандитов», —
заявил Александр Лу�
кашенко.

Поводом для совеща&
ния стала жалоба работни&
ков Национального парка
на действия отдельных со&
трудников правоохрани&
тельных органов, сообщает
пресс&служба главы госу&
дарства.

— Подобные совещания
станут практикой в моей
работе, потому что минс&
кие кулуарные увещева&
ния больших начальников
и убаюкивания, просьбы и
требования не всегда дают
результат, — сказал Алек&
сандр Лукашенко. — Без
публичности и разбира&
тельства на местах мои
требования, наверное, не
имеют такого воздействия
на процессы. По принци&
пу «Васька слушает да ест»
некоторые немного обнаг&
левшие структуры начина&
ют мнить себя выше зако&
на. К милиции масса воп&
росов. Они порой забывают
о том, что они народная
милиция, но не полиция и
не кучка бандитов.

Он подчеркнул, что ны&
нешняя жалоба, поступив&
шая от работников Нацпар&
ка, требует рассмотрения
на высшем уровне, по&

скольку не может быть раз&
решена без вмешательства
главы государства.

Министерство внутрен&
них дел возбудило уголов&
ное дело по факту предос&
тавления интим&услуг по&
сетителям Национального
парка «Припятский». Как
показали оперативно&ро&
зыскные мероприятия,
организатором таких ус&
луг выступал белорусский
частный предпринима&
тель, организовывавший
охотничьи туры для росси&
ян. Правоохранительными
органами помимо этого
был также поднят вопрос о
возможных злоупотребле&
ниях со стороны должнос&
тных лиц при организации
и проведении охоты. Одна&
ко реальных фактов проти&
воправных действий выяв&
лено не было.

При этом во время след&
ственных действий были
допущены многочислен&
ные превышения служеб&
ных полномочий. К тому
же, было сорвано несколь&
ко охотничьих туров, при&
носящих большой доход, и
в целом создана непростая
атмосфера для дальней&
шей работы сотрудников
Нацпарка.

— Встает вопрос: какую
цель преследовали при
этом соответствующие
структуры? Если вы хоте&
ли отловить и наказать че&
ловека, который занимал&
ся сутенерством, я это при&
ветствую. Никто не имеет
права заниматься подоб&
ным бизнесом! Самое свя&
тое, что есть в нашем мире,
— это женщина, и торго&
вать ею не позволено! Уж с
кем им общаться, это их
дело. Мы здесь не проконт&
ролируем никого и не зас&
тавим никого. Но торго&
вать такими услугами ни&
кому не позволено! Я уже

об этом говорил не единож&
ды, — заявил Лукашенко.

Он особо подчеркнул,
что не намерен давать пра&
вовую оценку действиям
ни правоохранительных
органов, ни руководству
Нацпарка, а хочет лишь
детально разобраться в си&
туации. Президент выслу&
шал всех причастных к
этой истории лиц, доско&
нально и последовательно
разбирая все нюансы. На
совещании о случившемся
рассказали непосредствен&
ные участники резонансно&
го события – сотрудники
Нацпарка и МВД.

По мнению президен&
та, определенные недора&
ботки имеются в подходах
к ведению деятельности
руководством Националь&
ного парка. Управляюще&
му делами Президента
Николаю Корбуту поруче&
но навести порядок в рабо&
те с подчиненными кадра&
ми. Правовую оценку дей&
ствий сторон даст Гене&
ральный прокурор.

Лукашенко предупре&
дил, что этот разговор «дол&
жен стать наукой для
всех».

— Это должен быть пер&
вый и последний разговор
на эту тему. Мы должны
поступать по закону и спра&
ведливо. В законе все не
пропишешь. Но понима&
ние человеческого отноше&
ния, которое выражается в
справедливости, в дополне&
ние к закону — это будет
высшая цель и правило на&
шего служения обществу и
людям.

И подчеркнул, что прак&
тика подобных публичных
разбирательств будет про&
должена:

«Пусть один раз в ме&
сяц, но я публично буду
разбирать те жалобы, где
унижается человек».

— Какие это момен&
ты?

— Например, деловые
круги предлагали создать
совместную рабочую груп&
пу из представителей го&
сударственных органов,
объединений бизнеса и
предприятий&поставщи&
ков соответствующих ИТ&
решений по решению су&
ществующих проблем в
области электронных ад&
министративных проце&
дур и электронного доку&
ментооборота. Постановле&
нием Совета Министров
№1174 от 9 августа 2010
г. принята «Стратегия
развития информацион&
ного общества в Беларуси
на период до 2015 года», в
рамках которой предус&
мотрена реализация сис&
темы «Электронное прави&
тельство». 12 августа при
Минсвязи создана межве&
домственная группа, кото&
рая займется разработкой
государственной програм&
мы по реализации Страте&
гии. В ее состав вошли
представители ряда мини&
стерств и ведомств, а так&
же ИТ&разработчики. Но
представители деловых
кругов как основные заказ&
чики и потребители госу&
дарственных электронных
услуг в ней не представле&
ны. Фактически бизнес&
сообщество отстранено от
принятия решений по
формированию электрон&
ного правительства. Это со&
здает прецедент в мировой
практике.

— Очевидно, что чи&
новники еще не готовы к
частно&государственному
партнерству в значимой
для бизнеса и граждан об&
ласти формирования элек&
тронного правительства.
Каковы будут ваши дей&
ствия?

— Тогда бизнес&союзы
будут поддерживать рабо&
ту по признанию Элект&
ронной комиссией ЕС сер&
тификатов открытых
ключей на базе ПО наших
ИТ&разработчиков и по
организации собственного
удостоверяющего центра,
который удовлетворял бы
интересы как госорганов
так и потребителей госус&
луг и налогоплательщи&
ков.

Окончание.
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